

Hommes et Choses
Chronique Hebdomadaire

Suite de la page 347.

Si la femme est nonchalante, paresseuse, gaspilleuse, la maison sombrera.

Pourquoi?

C'est qu'il faut dans l'intérieur d'une maison, une surveillance perpétuelle de chaque instant, surveillance que l'homme ne peut exercer, ou qu'il exerce incomplètement.

Une montre, quelque parfait que soit son mécanisme, ne peut fonctionner sans le grand ressort. Dans la maison, la femme est ce grand ressort; elle est levée la première; simplement et proprement mise, dès le matin elle circule dans la maison, elle en a bientôt fait le tour, va de l'intérieur à l'extérieur, vivement remet une chose en place en passant: elle a tout vu, rien ne lui échappe. Elle travaille de ses mains, beaucoup de ses jambes, elle va partout, elle est partout, elle veille à tout.

Une bonne femme est un trésor d'un prix inestimable. Elle se dépense sans compter, du matin au soir et toute sa vie. Son salaire, c'est le sourire des enfants et le contentement du mari. Ne lui ménageons pas notre admiration et nos encouragements. La Canadienne est l'honneur et la gloire de nos foyers et son dévouement la plus grande force de la nation.

MUSSOLINI reste la figure dominante du monde moderne et continue à gouverner l'Italie avec une volonté inflexible, une main de fer. Il y a chez lui plus qu'un idéliste et plus qu'un administrateur: un meneur d'hommes de premier ordre et un maître incomparable des événements — en autant qu'un homme puisse commander à la destinée, car il ne faut pas oublier que les hommes ne sont toujours que les instruments dont Dieu se sert pour atteindre ses fins, impénétrables à la courte vue humaine.

La manière de Mussolini n'est peut-être pas recommandable dans toutes les démocraties; elle est contraire à la conception moderne de la liberté des individus et des peuples, mais on ne saurait nier que dans certaines circonstances elle a du bon.

Le régime parlementaire en Italie — comme en bien d'autres pays d'ailleurs — était pourri. Mussolini a fait maison nette et imposé à la nation ses candidats. Etant le maître absolu, il a fait disparaître intrigues, manœuvres, compromis, pots-de-vin. Sa volonté fait loi. Par cette méthode autoritaire, une vue claire des besoins de son pays, il a équilibré le budget, restauré la valeur des obligations et de la lire italienne, rétabli la hiérarchie, cadre nécessaire à la vie publique et privée, rendu leur efficacité à l'armée, la marine et l'aviation, détruites ou abandonnées par le gouvernement d'après guerre, assuré le retour de Fiume dans la famille italienne, créé la paix de l'Adriatique, paix qui, en ces dernières années, semblait un rêve irréalisable.

Aujourd'hui, Mussolini semble se rapprocher de la France et vouloir créer le bloc des nations latines, pour résister à la pression anglo-saxonne et germanique.

Sa méthode, c'est de la dictature, purement et simplement, sous le couvert d'un parlement docile. Heureusement Mussolini paraît inspirer d'une pensée droite: le bien-être et la grandeur de son peuple. Pourvu que son ambition ne le mène pas trop loin.

Napoléon aussi était animé des plus belles intentions. Il fit la France forte, puissante, mais son ambition, démesurée le conduisit à Sainte-Hélène. Un homme peut bien, pendant un temps, conduire une nation à sa guise, mais Dieu seul commande les événements. On l'a dit depuis longtemps: "l'homme s'agit et Dieu le mène".

LA CROIX DU CHEMIN. — Fermons cette chronique par une délicieuse scène de **LA CROIX DU CHEMIN**, dont nous disions un mot dans notre dernière.

Avez-vous déjà assisté à ces offices en plein air, au pied de la croix du chemin? C'est un spectacle émouvant et pieux.

Tout près de la maison paternelle, à une bonne lieue de l'église, s'élève une de ces croix de chêne, naïvement taillée, solide encore, malgré son grand air de vieillesse. Grand père l'avait toujours vue là, à droite de la prairie d'en bas, à quelques pieds de la barrière, un pin gigantesque la couvrait de son ombre et projettait sur elle ses aigrettes verdoyantes.

Ce soir-là, à l'heure où la musique de nos trois cloches nous parvenait en de lointaines harmonies, tout le rang se tenait au pied de la croix. Par une permission spéciale, les petits avaient été admis à la prière.

La soirée s'annonçait magnifique. Là-bas, vers le trait-carrié du deuxième rang, un vjeillard alerte achevait la tâche quotidienne, lui seul était resté, car les semences touchaient à leur fin. D'un pas égal et lent, il allait par les sillons fumants, et dans la lumière ardente, sa main largement ouverte répétait le geste auguste du sauveur.

Au pied de la croix du chemin, une jeune fille commence le chapelet, auquel l'assistance répond... Puis, c'est la prière du soir "Mettons-nous en la présence de Dieu et adorons-le..." et les voix chevrotantes des vieilles, s'unissant à celles plus fermes des jeunes, formaient un murmure d'une harmonieuse douceur. Et comme dans un rêve, la même voix de jeune fille reprenait... "Examinons-nous sur les péchés commis aujourd'hui envers Dieu, envers le prochain et envers nous-mêmes..." Un religieux silence alors... graves, recueillis, tous scrutaient leur conscience... Et voilà que les litanies suivaient en un joyeux alleluia...

Après la prière, une voix mûre enfonçait un cantique à la Vierge, dont les assistants chantaient en chœur le refrain.

Puis dans l'ombre qui envahit la plaine, chacun regagne son foyer; des bruits se croisent, appels discrets de promis et de promesses, roulements sourds de chariots qui s'éloignent peu à peu... et lentement les étoiles s'allument au firmament...

Voilà ce que savait créer la foi ar-

Simonds
Scies à Dents Rapportées

Assurent un débitage rapide.

Dimensions invariables.

Durent des années.

Faites d'acier spécial, durci aux creuset dans nos propres aciéries.

Extremement satisfaisantes pour sciage à coeur d'année.

Economiques pour propriétaires de scieries portatives.

SIMONDS CANADA SAW CO. LTD.
 MONTREAL
 VANCOUVER, ST-JEAN, N.B.
 TORONTO

Pour les gens pressés

Exportation prohibée. — Le gouvernement a prohibé l'exportation des pommes de terre canadiennes en Europe, dans les îles Açores, les îles Canaries, à Saint-Pierre et Miquelon et dans la Californie.

La région Chicoutimi et Lac Saint-Jean sera bientôt traversée dans toute sa longueur par une route moderne.

Grâce à l'initiative prise par la Cie Shawinigan, qui fera une éclaircie de trois cents pieds de largeur à travers le bois pour établir une ligne de transmission entre Québec et Alma, les travaux de voirie se feront plus promptement et plus économiquement pour le gouvernement et les municipalités intéressées.

Le Cardinal Dubois vient en Amérique. — Le cardinal Dubois, archevêque de Paris, assistera au congrès eucharistique de Chicago. Puis il ira à Québec et dans plusieurs villes de l'Est du Canada. L'accompagnent: Sa Grandeur Mgr. Leynaud, archevêque d'Alger; Sa Grandeur Mgr Grente, de Mâmes; Sa Grandeur Mgr Chaptal, de Paris, archevêque auxiliaire; et le Père Flinn, curé de Sainte-Madeleine.

L'industrie chimique au Canada accuse des progrès considérables pour 1925. Le rendement des 511 fabriques qui ont fait un rapport au bureau fédéral de la statistique en 1924 est de \$114,831,880, une augmentation de six millions de dollars sur l'année précédente. Le capital en jeu est resté le même à 126 millions de dollars. Le matériel a coûté près de trois millions de plus à \$57,000,429. Le placement accuse peu de changement, 13,973 ouvriers ayant gagné \$17,596,561 pendant l'année.

Mort inattendue. — Le R. P. Nestor Vaillancourt, C.S.V., assistant-supérieur du collège Bourget, à Rigaud, est décédé subitement, à l'âge de 56 ans et 6 mois. Depuis quelques jours, il était indisposé, mais rien ne faisait prévoir une fin aussi brusque. Le R. P. Vaillancourt naquit à Saint-Placide, le 23 décembre, 1869. Il entra au noviciat des Clercs de Saint-Viateur, à Joliette, le 13 novembre 1891, et fut ordonné le 12 juin 1897.

A part quelques années passées à la paroisse Saint-Viateur d'Outremont, comme vicaire, le R. P. Vaillancourt ne quitta guère le collège Bourget, où il est mort.

Une nouvelle association. — Les éleveurs de renards et d'animaux à fourrure de

la province viennent de se former en association, à une réunion convoquée par M. l'abbé Boivin, de Baie-St-Paul, promoteur de ce projet qui vient d'être mis à exécution.

Après avoir approuvé la constitution, les éleveurs présents ont choisi les membres du bureau de direction et ont élu les officiers suivants:

Président: M. Ludger Bastien, M. P.
 Vice-président: M. l'abbé Boivin.
 Secrétaire: M. Charles Simard, Baie-St-Paul.

Le siège social de cette nouvelle association sera à Québec; les archives seront déposées à la Baie-St-Paul.

Beurre. — Les chiffres du service de l'industrie laitière du ministère de l'agriculture de la Nouvelle-Zélande montrent que la quantité de beurre salé classée en janvier 1926 était de 8,213 tonnes et celle du beurre non salé de 401 tonnes, soit un total de 8,614 tonnes, contre 9,788 tonnes de beurre salé et 625 tonnes de beurre non salé, un total de 10,413 tonnes, en janvier 1925, soit une diminution de 17.2 pour cent. Pour les six mois finissant en janvier 1926, les quantités respectives ont été les suivantes: 39,073 tonnes de beurre salé, 2,323 tonnes de beurre non salé, un total de 41,396 tonnes, contre 45,289 tonnes de beurre salé et 2,706 tonnes de beurre salé, un total de 47,995 tonnes pour la période correspondante, la saison précédente, soit une diminution de 13.7 pour cent.

Voyage de l'Université de Montréal. L'intérêt manifesté dans tous les milieux de langue française de l'est du pays pour la deuxième excursion transcontinentale de l'Université de Montréal est d'excellent augure pour le succès de cette instructive entreprise touristique.annoncée depuis à peine trois semaines, celle-ci compte déjà un nombre considérable d'adhésions, dont le total s'augmente encore tous les jours de nouveaux voyageurs, recrutés non seulement dans la province, mais aussi en Ontario et dans les centres de la Nouvelle-Angleterre.

C'est le 3 juillet prochain que le train spécial de l'université de Montréal quittera la gare Windsor pour sa randonnée de quelque 6000 milles à travers nos vastes territoires. Il sera de retour dans la Métropole le 24 suivant, ramenant dans leurs foyers, plus fiers de leur pays, parce qu'ils le connaîtront mieux, les Canadiens qui auront eu la bonne fortune de faire ce beau voyage.

Pour la Protection des Brevets

Venez à moi avec confiance. Envoyez votre invention ou demandez un registre d'invention GRATUIT.

Z. H. POLACHEK
 PATENT ATTORNEY
 CONSULTING ENGINEER
 70 WALL ST.
 NEW YORK

Coupon

Nom: _____
 Adresse: _____
 ECRIVEZ VOTRE NOM CLAIREMENT

MARQUES DE COMMERCE

En tout pays, demandez le GUIDE DE L'INVENTEUR qui sera envoyé gratuit.

MARION & MARION
 364, rue Université, - Montréal
 72½ rue St-Pierre, - Québec
 et Washington, D. C.

LE CO
Le rendez-vous

CONCU
Quels sont les
ferme de ma

Voilà quel était le concours. Nous avons bonnes réponses: ce que vous êtes renseigné. De la sorte vous apprendrez de choses. Tâchez de les servir vous aidera cela. Car elle est comme en photographie qui gravent les détails. Le p'tit d'expérience que une foule de choses intérieure, mémoire, étant surtout qui oublie", on ne doit qu'à elle, bien qu'il fail exercer pour la garder. Sayez de voir sous vos yeux des sages conseils, et de que de gens d'expérience le moyen de les graver dans votre mémoire. Ainsi concours, comme aussi, nous avons pris les compositions basées. Tous n'avez qu'à "Bulletin" pour en juger.

Certains vont s'étonner de compositions très à point de l'emploi des bois, n'importe le prix. Le style, mais il n'est pas de spécial, de personnel, laisser supposer que les arbres vue sur la ferme ou père, ou sur une ferme.

Pas de prix non plus pourront m'en vouloir pour les compositions primées. Il est bon, original, enjoué, il n'ont traité qu'une partie. Mention par ex. s'agissait de répondre à 10. Quels sont les arbres sur la terre de votre frère, servent-ils? En somme bien réussi, et je félicite donc voici la liste:

HEUREUX GAGHANTS
CONCOURS

Avril 1926

SUJET: Quels sont les sent sur la ferme de et à quoi servent-ils?

- Albert Angers, (José Césaire, Rouville)
- Claude Legault (Edgar Pointe-Claire, Jacques)
- Georges Angers (José Césaire, Rouville)
- Lucille Desrosiers, (José Luce, Rimouski)
- Maria Audet (Alexandria, Bonaventure)

Total...

MENTIONS HON

- Antonio Mahair, No. 1, Beauharnois.
- Yvette Mongrain, (rent), Luceville, Rimouski.

CONCOURS POUR LE DESSIN

Sur une feuille de papier grande que 10 par 8 pouces au crayon la grange de vache. Si vous le préférez, choisissez une autre grange. Les prix seront accordés à la beauté ou la richesse de même, mais d'après la